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LÓPEZ OBRADOR, 
PRESIDENTE

PULSO DE LA SALUD
1. Zoé Robledo informó que en México actualmente hay 352 médicos especialistas de 
origen cubano quienes son distribuidos en 79 municipios de Nayarit, Oaxaca, Colima, 
Campeche, Baja California Sur, Tlaxcala, Sonora, Zacatecas y Veracruz. Destacó los avances 
del IMSS-Bienestar en Nayarit, Tlaxcala y Colima.

2. Hugo López-Gatell informó que México lleva 3 meses con los indicadores de la pandemia 
de COVID-19 a la baja; refirió que la ocupación de camas de hospitalización general es del 
2% y de las camas con ventilador 1%. En cuanto a la Estrategia Nacional de Vacunación 
contra la COVID-19, el 83% de la población está vacunada; así como, mencionó que ayer 
inició la campaña de vacunación contra la influenza estacional 2022-2023 y se aplicarán 
más de 33 millones de vacunas.

Claudia Sheinbaum Pardo, Jefa de Gobierno de la Ciudad de México
Alfredo Del Mazo Maza, gobernador del Estado de México
Jorge Carlos Alcocer Varela, secretario de Salud
Hugo López-Gatell Ramírez, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud
Zoé Robledo Aburto, director general del IMSS
Jorge Nuño Lara, subsecretario de Infraestructura de la SCT
Isidoro Pastor Román, director del AIFA
Carlos Ignacio Velázquez Tiscareño, director del AICM

La Mañanera
E N  C L A V E S

ESPACIO AÉREO
1. Isidoro Pastor informó que el AIFA actualmente cuenta con 18 rutas: 14 nacionales y 
4 internacionales (Caracas, Venezuela; La Habana, Cuba; Panamá, Panamá; y Santo 
Domingo, Republica Dominicana); así como, cuenta con 66 vuelos comerciales diarios, lo 
que ha permitido tener un acumulado de 3,565 operaciones comerciales de pasajeros al 
1 de octubre con Volaris, VivaAerobus Aeromexico, Magnicharters, CopaAirlines y AraJet 
Airlines.

Señaló que al 1 de octubre, 317,502 pasajeros han sido transportados a o desde el AIFA, 
mientras que a la fecha se se transportaron 5,626 pasajeros.

2. Jorge Nuño informó que ya se concluyeron 3 obras para el acceso al AIFA: la modernización 
del camino San Jerónimo y la construcción de 2 distribuidores viales (Zona Militar y acceso 
al AIFA); agregó que, el 2 de octubre se terminó por completo la ampliación de 4 a 8 carriles 
de 15.6 km de la autopista México-Pachuca que interconecta a la Ciudad de México con el 
AIFA. Destacó que se invirtieron 3,118 mdp.

3. Alfredo Del Mazo presentó las 14 principales obras viales que se realizan en el Estado de 
México y en la Ciudad de México para ahorrar tiempo de traslado desde esas entidades 
al AIFA. Entre ellas destacó la Autopista Tultepec- Pirámides con una inversión: 7 mmdp; 
Conexión Oriente con inversión: 3.5 mmdp y Macrolibramiento Mexiquense con inversión: 
17.3 mmdp.

4. Carlos Velázquez, informó que debido a la crisis administrativa del AICM se tomaron 
diversas medidas, pues no tuvo inversión entre los años 2014 y 2018; así como, se han 
invertido $5,914,438.25 entre 2019 y 2023 para su mantenimiento, siendo la inversión en 
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SEGURIDAD

MEDIOS

GOBERNABILIDAD

1. Al preguntarle al presidente sobre la compra de la SEDENA del sistema Pegasus 
para realizar espionaje en este sexenio, el presidente dijo que no es cierto que se espíe 
a periodistas y opositores, porque no son iguales a los anteriores; señaló el caso del 
periodista Ricardo Raphael porque denunció que le realizaron espionaje en este sexenio, 
“él es simpatizante del movimiento de derecha o conservador del país”.

Explicó que las Fuerzas Armadas tienen labores de inteligencia que llevan a cabo, pero no 
es espionaje; pero que, la SEDENA puede dar información.

2. Luego de que el Comité del 68 hizo un llamado contra la militarización en México, el 
mandatario expuso  que es importante que ayude el Ejército y la Marina para enfrentar la 
violencia e inseguridad, afirmó que el Estado no viola derechos humanos y aseguró que 
los errores del Ejército han sido por órdenes de autoridades civiles. Señaló que seguirá 
insistiendo en que la Guardia Nacional pase a la SEDENA porque si regresan a sus cuarteles, 
“hacen fiesta los de la delincuencia organizada y cuello blanco”.

1. Al preguntarle una periodista si le gusta el trabajo de los periodistas, el presidente 
respondió que sí, pero lo que no es la calumnia; ironizó diciendo que ya va a empezar 
ayudar como asesor. Aseguró que todas las mesas de análisis que se realizan en radio y 
televisión están en su contra; y se rió de quienes critican que haya puesto a Chico Che para 
explicar su estado de salud.

1. El presidente dijo que fue un privilegio reunirse con Katya Echazarreta, la primera 
mexicana en llegar al espacio y le reiteró su apoyo en todo lo que ella necesite.

este periodo de más de 7 mmdp. Explicó que  para fortalecer la capacidad de decisión, 
coordinación y gestión del AICM se creó un Mando Único, además, a partir de febrero de 
2022 se comisionaron a 1,500 miembros de la SEMAR para fortalecer la seguridad.

5. Claudia Sheinbaum explicó las intervenciones de la Terminal del AICM; dijo que se 
construyó un edificio muy pesado en una zona con hundimientos diferenciados que van 
de los 30 cm a los 1.2 m; detalló que, desde 2015 y hasta 2020, la Terminal 2 ha recibido 9 
intervenciones, con una inversión de más de 3,200 mdp. Expuso que las intervenciones 
más importantes se realizaron en 2019, con una inversión de 662 mdp.

6. El presidente  adelantó que el próximo año se va a resolver en definitiva lo que tiene que 
ver con el AICM y el AIFA; aseguró que, cada vez va a mejorar el servicio a los ciudadanos 
para que no haya corrupción, demoras, robo de maletas o extorsión.

7. Al cuestionarlo si se planea abrir una nueva aerolínea por parte del Gobierno, el 
mandatario confirmó que se está trabajando en eso, señaló que la empresa militar Olmeca 
Maya Mexica podría operar la línea aérea comenzando con 10 aviones y se contempla 
entregar el avión presidencial; “se habla de que es rentable la empresa, pero todavía no 
decidimos”, expresó.
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DATO ADICIONAL FRASE DEL DÍA

Adelantó que el fin de semana realizará 
la supervisión de las refinerías de Dos 
Bocas, Minatitlán, Salamanca, Tula y 
Ciudad Madero; destacó que, todas las 
refinerías están produciendo mucho 
más y no tienen déficit.

Al negar que su gobierno haga espionaje, 
el presidente expresó: "El Ejército no 
se ha metido a hacer espionaje en el 
tiempo que llevamos nosotros, lo que 
hace es inteligencia para enfrentar a los 
delincuentes”.


